
ATA 135/2021

Aos dezenove  dias  do  mês  de  abril  de  dois  mil  e  vinte  e  um,  às  quatorze  horas,
reuniram-se via online pelo aplicativo Skype os conselheiros Carlos Spengler (APAE),
Márcio Josias Becker (OAB), Josias Farias da Cunha (representante de pessoas com
deficiência),  Elivelson  Rodrigo  Colissi(Coor.  políticas  PCD),  Jucimara
Guimarães(SMED), Orlando de Oliveira Pinheiro(SDS), Rafael lopes(SMEL), Mauriceia
Vieira Pereira(LEME), Jorge Leandro Gomes Martins (ADEVIS) do Conselho Municipal
da Pessoa com Deficiência de Novo Hamburgo, além de Gabriela Pruch e Lucimara
Azambuja auxiliando administrativamente pela Casa dos Conselhos, com a seguinte
pauta: 1. Votação da ata Nº 134. Claudinei solicita que conste Jorge da ADEVIS como o
representante na Audiência pública do transporte coletivo. pede que fique registrado a
sua fala sobre a importância do Conselho participar da discussão nacional do modelo
único  de  avaliação  da  pessoa  com  deficiência,  o  IFBRM,  além  do  modelo
Biopsicossocial. Lucimara relata que perdeu-se as gravações das falas dos assuntos
gerais  da  plenária  passada,  desculpa-se  pela  falha  por  estarem  havendo  muitas
demandas de plenárias e outras atividades, o que gerou a problemática da guarda dos
arquivos em áudio, no que é corroborada por Gabriela. Carlos reforça o pedido que
todos votem a ata nos e-mails recebidos contendo a mesma.  2.  Eleição da diretoria
para o biênio 2021/2022. Gabriela relata os cargos que estão entrando em vacância,
que  são:  Presidente,  primeiro-vice,  segundo-vice,  primeiro  secretário  e  segundo
secretário, primeiro-tesoureiro e segundo tesoureiro. e que geralmente a eleição é por
aclamação.  passa  a  palavra  ao  representante  da  OAB,  Márcio,  que  faz  parte  da
Comissão Eleitoral,  para explanar a composição a diretoria. O mesmo coloca que o
cargo de presidente seja ocupado por  alguém da sociedade civil,  e  lembra que na
oportunidade anterior não houve conselheiros representantes do executivo indicados
para  funções  diretivas  no  Conselho.  Márcio  propõe  que  Carlos  seja  reeleito  como
presidente, e se dispõe a alguma tarefa diretiva. Defende também que a nova diretoria
tenha como desafio a modificação dos cargos diretivos do Conselho, pois há muitos e
por vezes isso prejudica a composição das comissões por falta de pessoal disponível,
até porque não vê a necessidade de todos estes cargos. Carlos questiona se essa
proposta vale para agora, e ela fala que é necessário propor um projeto de lei a fim de
alterar  a  composição de direção do Conselho.  Após deliberações,  a nominata ficou
assim: Presidente, Carlos Luiz Spengler da APAE; 1º vice-presidente, Márcio Josias
Becker da OAB; 3º vice-presidente, Josias Farias da Cunha (representante de pessoas
com deficiência;  1º  secretária,  Jacinta  Henner  da  ASPEUR;  2º  secretário  Elivelson
Rodrigo  Colissi,  coordenadoria  PCD;  1º  tesoureiro,  Mauricéia  Vieira  Pereira;  2º
tesoureiro, Nelson Dietrich Junior da. Gabriela informa que há um grupo da diretoria no
aplicativo WhatsApp, que ali são discutidos e trazidos assuntos e pautas para reuniões
e outras questões pertinentes.  3.  Lucimara fala  sobre o ofício do Ministério Público
acerca  do  transporte  coletivo  e  as  problemáticas  de  transporte  dos  PCDs  nessa
modalidade  de  transporte.  Fala  da  importância  de  registrar  nos  órgãos  oficiais  os
problemas e as faltas no atendimento às demandas de transporte das pessoas com
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deficiência.  ficou  encaminhado  que  os  usuários  e  atendidos  pelas  entidades  que
tenham a informação de registro de situações e reclamações que tenham oficializado,
sejam encaminhadas para a Casa dos Conselhos até trinta(30) de abril, a fim de anexar
no relatório solicitado pelo MP. Jacinta coloca que existe uma reportagem veiculada
pela RBS que poderia ser anexada neste relatório. Josias informa que tem diversos
protocolos que enviará para serem anexados. 4. Gabriela expõe que é preciso fazer a
escolha dos representantes no Fórum dos Conselhos, um(1) titular e dois(2) suplentes.
após  indicações e  deliberações,  restaram escolhidos como titular  Elivelson  Rodrigo
Colissi, Sandra de Oliveira da Rosa da AMA como suplente e Josias Farias da Cunha
como segundo suplente. 5. representante para o Conselho de Educação. Por força dos
critérios elencados para a vaga de representação, após debates e indicações, ficou
encaminhado  que  Jucimara  Guimarães  será  a  representante  junto  ao  referido
Conselho.  6.  Composição  das  comissões.  Para  a  Comissão  de  Fiscalização,  a
composição  ficou  Vera  Maria  Mosmann  da  Fundação  Liberato,  Claudinei  Santos
Padilha da Adevis e Elivelson Rodrigo Colissi da Coordenadoria. Na composição da
Comissão de Projetos, definiu-se com Sílvia Gilmara Koller da Smed, Jacinta Sidegum
Renner da Aspeur, e Márcio Josias Becker da OAB. 7. Audiência pública do transporte
público. Carlos fala da importância das pessoas participarem dela, principalmente das
entidades, e as pessoas com deficiência de forma maciça, a fim de qualificar o debate
acerca do assunto e levar as demandas dos PCDs. Fala que o item 4.3 da audiência,
Acessibilidade, é o item a ser debatido. Valdair (convidado da ADEVIS) informa que
participará,  e  reforça  a  fala  de  Carlos.  Márcio  coloca  que  todas  as  entidades,
individualmente,  devem participar,  pois  a  força  das  demandas  seria  potencializada.
Orlando Pinheiro adiciona que é igualmente importante a divulgação da audiência, para
que os próprios deficientes discutam sobre a questão. Claudinei reforça dizendo que é
preciso  melhorar  o  entendimento  do  que  é  Acessibilidade,  que  a  muitos  associam
apenas aos cadeirantes, e objetivamente ela é mais abrangente. Diz também que seria
interessante associar a discussão em conjunto com as demandas dos idosos. Rafael
coloca  que  a  articulação  pode  ser  via  Fórum  dos  Conselhos.  8. Assuntos  gerais.
Gabriela  expõe  que  estão  realizando  testes  com  aplicativos  diversos,  pois  o
atual(SKYPE)  não  comporta  mais  as  necessidades  de  comunicação  exigidas  pela
demanda  de  reuniões.  O  aplicativo  que  está  em teste  no  momento  é  o  Microsoft
TEAMS.  Explica  que  será  enviado  um  formulário  aos  conselheiros  de  todos  os
Conselhos,  a  fim de conhecer  as possibilidades e dificuldades nas reuniões online.
Justifica  também que  o  aplicativo  MEET do  Google  não  pode  ser  usado  pois  não
permite a gravação da reunião, só se for comprado ou corporativo, assim sendo inviável
aos conselhos e à Casa. Lucimara fala que apesar de algumas dificuldades, já está
lidando com este aplicativo, e assim ficará mais fácil para ela adaptar-se a ele se for o
escolhido.  Traz  também o  assunto  sobre  as  Conferências  de  direitos  humanos,  as
estaduais e municipais, dizendo que a Secretaria Nacional dos Direitos Humanos está
forçando a realização destas conferências, e os conselhos estão resistentes por conta
da pandemia. Assim, inicialmente não há nada nos municípios sobre realização destas.
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Gabriela  expõe  que  Lucimara  é  a  referência  administrativa  para  o  Conselho  na
intermediação com a Casa dos Conselhos, portanto a pessoa a ser interpelada nos
assuntos do CMPCD. Claudinei fala sobre o IFBRM, que é o Índice de Funcionalidade
Brasileiro  Modificado,  instrumento  que  está  sendo  debatida  sua  alteração  para  um
modelo único, e que é importante acompanhar a construção deste documento. Jacinta
relata  que,  apesar  da  demora  foi  efetivada  a  patente  da  forma  de  condução  e  a
acessibilidade dentro dos ônibus que são adaptados para o transporte deste público.
Fala também que buscam levar esta patente à ABNT, a fim ela normatizar e definir
obrigatoriedade deste projeto nos ônibus em geral. Sem mais, eu Rafael Lopes encerro
a presente ata que será por mim e pelo presidente assinada ad referendum na próxima
plenária. 
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